

Zum 400. Male praktiziert: Das Argument der Woche

Anfang Juni beging die Kreisparteiorganisation Oschersleben ein Jubiläum besonderer Art: das 400. Argument der Woche.

Argument der Woche heißt dort die an jedem Montagmorgen um 7 Uhr bei der Kreisleitung beginnende Anleitung ausgewählter Agitatoren aus den Grundorganisationen der Stadt.

Schön und gut, aber was denn das Besondere daran sei, könnte vielleicht gefragt werden.

Anleitungen sind in der Tat nichts Besonderes in der politischen Führungstätigkeit. Als außerordentlich positiv erweist sich aber die Regelmäßigkeit, mit der die Kreisleitung die Qualität der politischen Überzeugungsarbeit in den Grundorganisationen unterstützt. Sicher, auch das hängt nicht unbedingt und allein vom wöchentlichen Rhythmus ab. In Oschersleben aber zeigt sich, daß die vom Argument der Woche ausgehenden Impulse eine größere Kontinuität im Dialog mit den Werktätigen bewirken.

Montag für Montag, Woche für Woche erläutert ein Mitglied des Sekretariats den von den Grundorganisationen delegierten Agitatoren aktuelle Beschlüsse, Aufgaben und Ereignisse, vermittelt Informationen und Argumentationen und weist auf entsprechende Beiträge in Zeitungen und Zeitschriften hin. Hier holen sich die Agitatoren zusätzlich zu entsprechenden Diskussionen in ihren Grundorganisationen Antwort auf offen gebliebene Fragen und informieren dabei auch über Probleme, die in der zurückliegenden

Woche politische Gespräche in ihren Bereichen bestimmten.

Das ist ein im wahrsten Sinne des Wortes anregender Wochenbeginn. Ihn werten die delegierten Agitatoren — in der Mehrzahl Mitglieder der Leitungen der Grundorganisationen oder APO — zu meist noch am gleichen Tag mit den Agitatoren ihrer Bereiche aus. In der Regel verständigen sie sich zuvor mit ihren Sekretären, unter anderem über die zu beachtenden betrieblichen Gesichtspunkte. Auf diese Weise erhalten alle Agitatoren Woche für Woche neue Informationen und Argumentationen. Mehr noch: Die Kontinuität dieses Informationsflusses regt immer wieder neu an, die politische Diskussion mit den Werktätigen aus eigenem Antrieb zu suchen und vertrauensvoll zu führen.

Die Oscherslebener Erfahrungen machen nicht erst beim 400. Jubiläum deutlich, daß das Argument der Woche der Kreisleitung eine günstige Möglichkeit bietet, die Grundorganisationen über den Tag des Parteisekretärs hinaus gezielt und einheitlich auf Schwerpunkte der mündlichen Agitation aufmerksam zu machen, beispielsweise auf neue Initiativen im Wettbewerb und damit verbundene Motive und Haltungen.

Diese Erfahrungen weisen gleichzeitig auf die Einheit von Kontinuität und Qualität hin, auf die Einheit von Methode und Inhalt, denn stets hängt die Wirksamkeit einer Anleitung maßgeblich von ihrem inhaltlichen Niveau ab.

Daraus ergibt sich, daß sich eine

Anleitung — ob sie nun mit Parteisekretären oder wie im konkreten Fall mit Agitatoren durchgeführt wird — dadurch auszeichnet, daß sie auf der Grundlage der Beschlüsse der Partei in lebensverbundener Weise die politischen, ökonomischen und ideologischen Probleme zusammenhängend behandelt. Gleichzeitig geht sie auf spezifische Aufgaben ein, so eben auf den Auftrag des Agitators, alle Ereignisse klassenmäßig zu beurteilen, jede Einzelfrage in die Gesamtpolitik einzuordnen und den Einflüssen imperialistischer Ideologie entgegenzuwirken.

Nachdrücklich unterstreicht der Beschluß des Politbüros des ZK unserer Partei über die weiteren Aufgaben der politischen Massenarbeit, daß ihre Wirksamkeit nicht zuletzt davon abhängt, wie lebensverbunden, anschaulich, streitbar und schöpferisch sie geleistet wird.

Es ist ganz klar, daß Kontinuität und Qualität der Anleitung, so wie sie unter anderem von der Kreisleitung Oschersleben mit dem Argument der Woche praktiziert wird, stets in untrennbarem Zusammenhang mit der Parteiarbeit insgesamt steht. Geht es doch grundsätzlich darum, die Politik der Partei offensiv zu vertreten, durch das überzeugende Wort zur bewußten Tat für unsere Sache zu mobilisieren.

An alle wenden, jeden erreichen, das ist erklärtes Anliegen der politischen Massenarbeit, das ist Auftrag aller Kommunisten. In Oschersleben hat dabei das Argument der Woche einen festen Platz gefunden.

Th. H.